

El Liberal de Reus

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mos 1.50 pta.
Fuera: trimestre 5
Estranjero y Ultramar: id. 9

Toda la correspondencia al Director.

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Reducción y administración e imprenta plaza de la Constitución (pórticos).

Aruclos y comunicados precios convencionales.

Año II

Miércoles 15 de Junio de 1898

Núm 349

FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia
Abierta toda la noche
REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80.
Junto a la plaza de Cataluña, REUS

Doctor J. MIRO O CULISTA

Consulta en Reus: Los lunes y viernes de dos a cinco de la tarde, Arrabal Santa Ana núm. 1, piso 1.º.
En Tarragona: los demás días de 10 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde, habiendo trasladado su gabinete a la misma calle de la Unión, 7. 1.º.

COMADRONA

D.ª ANTONIA BERGADA DE ANGLÉS, profesora en partos, revalidada en la Facultad de Medicina de Barcelona; después de varios ensayos practicados en aquel Hospital de Santa Cruz, tiene el gusto de ofrecer sus servicios al público.
Calle Hospital 33.-Reus

Pasado, presente y porvenir

Nadie puede ni debe oponerse a que se depuren responsabilidades y a que se analice la

conducta de quienes han comprometido los intereses de la Patria. La labor es higiénica y en tal sentido sólo alabanzas merece. Bien que no huelga tampoco advertir que las responsabilidades ni se exigen, ni se castigan con frases vagas. Cuando se acusa es indispensable concretar los cargos de la acusación, que la acusación tenga como término inapelable la asistencia.
De todas suertes, contra el deseo de hacer responsables a los que lo sean de las desdichas españolas, nada cabe objetar; pero, ¿no hay en los presentes instantes algo tan grave como esto, más grave aún, en que emplear la actividad de los hombres públicos? Nos parece que sí, y nuestro parecer se funda en el reflexivo examen del estado del país.

Padecemos grave, profunda enfermedad. Varios doctores se dedican al estudio de las causas que produjeron la dolencia y piden que se condene a quien envenenó la atmósfera con gérmenes nocivos, a quien malgastó las fuerzas del doliente, a quien hizo que la calentura pasajera y aguda se convirtiera en fiebre formidable, que azota las mayores energías.
Está bien; pero el enfermo, ¿cómo se halla ahora? Con ajustar las cuentas a quienes le cuidaron mal, ¿se alivian sus males? Con hacer al detalle su historia clínica, ¿se le cura? No; no caigamos en el error funesto de los Ducalmaras que, a la cabecera de quien sufre, discuten la naturaleza de su mal. Este mal de ahora, el que se acentúa y agrava, el que origina lógicas y naturales alarmas, debe llamar así por modo preferente todas las atenciones. No teoriceemos cuando se necesitan recursos prácticos. No produzcamos controversias estériles, precisamente cuando lo que urge es ahorrar palabras, para que los hechos eficaces alivien primero, y después curen, las congojas que nos ayasallan. Merece censuras y algo más lo pasado; pero lo tal modo grandes, que un descuido o una ofuscación, producida por el apasionamiento, nos acarren males infinitos.
Por alardear de rígidos en lo pretérito no descuidemos lo actual; por buscar las causas no abandonemos los efectos que continúan su acción destructora. Menos lamentaciones sobre lo pasado y más acuerdos acerca del presente, que es la garantía de lo porvenir.

Nadie desconoce, ¿cómo es posible?, que en el Congreso debe discutirse todo; y muy principalmente los gravísimos sucesos que pueden haber influido en el desenvolvimiento de la actual intervención filipina; pero tampoco es posible negar la situación es la menos a propósito para producir grandes efervescencias en los ánimos y para desarrollar en la Cámara ecónomas, cuando precisamente lo que más han de menester todos los representantes del país es calma y serenidad ante la incertidumbre del hoy y la oscuridad del mañana.
Discútase con la mayor amplitud sucesos y personas; extínganse responsabilidades con la más grande nimiedad. Ese es el deber de toda Asamblea en tiempos normales. Pero no se pierda el tiempo en adjetivar a capricho, ni se desvíen las energías intelectuales y morales de la Cámara que necesita echar mano de todas ellas en estos momentos de verdadera e incalculable dificultad.
No se elvide, por satisfacer rencores ó por lucir facultades críticas fácilmente aseguibles, la necesidad imprescindible de conservar patrióticamente las luces más brillantes para iluminar las discusiones que incesantemente han de surgir; y no acerca de sucesos pasados que nadie es poderoso a evitar.
No desconozcan quienes discutan hoy que no se trata en las Cortes de «hacer el suceso del día», ni de crear situaciones emocionantes, ni de arrancar fáciles aplausos. Cuanto mayor sea la templanza con que se hagan los cargos, ma-

ble de todo punto, y sin embargo no podía dar más que algunos pasos por su dormitorio, por más energía que empleara en quererle y en tentarlo.
Forzoso fué rendirse a la evidencia: tenía una especie de parálisis en los nervios motores. Se tratan estas enfermedades y hasta se las cura. El martirio empezó para la joven señora. Vanamente se ensayaron sobre ella desde los remedios ordinarios hasta los tratamientos crueles que emplea la ciencia para combatir con los defectos de la naturaleza, cuando los puntos de fuego, la electricidad, las duchas y el massage, fueron reconocidos impotentes, se recurrió a los remedios caseros.
Intentad, decían los médicos.
Se intentó y el resultado no fué más satisfactorio.
La señora Dunois, que entonces tenía veinte y ocho años, debió someterse a estarse durante toda su vida en la «chaise longue» y en un sillón. Podía dos ó tres veces al día ir desde la puerta a la chimenea apoyándose en los muebles, con la impresión extraña y atemoradora de que nada llevaba a su cuerpo y que sus piernas no existían; allí se detenían sus fuerzas por grande que fuera su coraje y su voluntad.
Fué un golpe terrible para la joven señora, el día en que se dió cuenta del porvenir que la esperaba.
En realidad por grande que fuera la amistad de las personas que la rodeaban, estaba separada del mundo entero. Durante los primeros tiempos, cuando luchaba con toda su energía para recuperar el vigor perdido, se había dejado pasear en coche, hasta había ido de ciudad en ciudad, buscando a los médicos más célebres, los lugares de cura más renombrados con la esperanza siempre frustrada de una mejoría.
Cuando se dió cuenta de que a menos de un suceso improbable, casi un milagro, estaba condenada a no volver a andar más, miró a su destino frente a frente.
Hacer de sí misma un objeto de curiosidad y de piedad expo-

Sería preciso que partiera sin haberle dicho adiós!
La ausencia de Marino daba lugar a algunos comentarios en el público; los más maliciosos pretendían que había ido a esperar la diligencia al pie de una rápida pendiente a una legua de distancia, y que los viajeros tenían la costumbre de subir a pie, para descansar a los caballos; otros decían que se había encerrado en su casa, no queriendo aparecer apenado cosa que no sienta bien a un hombre...
Mónica inquieta, incapaz de oír lo que le decían de todas partes, levantó los ojos hacia la iglesia que estaba en uno de los lados de la plaza y vió en el cementerio, apoyado en la cruz de Victoria al hombre que la amaba, tal como le había visto el día en que le declaró su amor.
Las ramas de los árboles casi le ocultaban por completo; era preciso saber que Marino estaba allí para distinguirlo; pero el corazón de Mónica le dió un salto dentro de su pecho y notó al ver la mirada que le dirigió que hacía mucho rato que estaba allí.
—Vamos pues! exclamó el conductor tomando a los caballos de la brida, para apartarles del pesebre.
La puerta del cementerio se abrió con un ruido seco, y Marino avanzó hacia su prometida. Tenía en la mano una rama de rosas blancas cogidas del rosal de Victoria.
—Hasta la vista Mónica, dijo besandola tres veces en las mejillas a estilo del país normando. Acuerdate de lo que has prometido; yo siempre seré el mismo.
Con sus manos colocó las rosas en el carpiño de la joven, como lo había hecho el primer día, sin experimentar ninguna turbación ante las miradas curiosas de los presentes.
Mónica besó a su madre, dijo adiós a varias de sus amigas y se encontró sentada en el coupé al lado del conductor.
Este dió un latigazo y los caballos levantaron la cabeza poniéndose en movimiento.
—Hasta siempre! dijo la voz confusa de Marino Bohami, que

por será también su severidad. Cuanto más se...

Desde Cayo Hueso

«L' Eclair» de París publica una interesante correspondencia de su corresponsal especial...

Añade que bastantes escollos dificultan la entrada del puerto, guardada por dos antiguos fuertes...

En la población hay un fuerte moderno, defendido con artillería gruesa.

Actualmente está el puerto atestado de buques, entre los cuales figuran los diez ó doce que han sido apresados desde el comienzo de la guerra.

Hay también algunos buques de guerra aprovisionándose de carbón.

También vió el periodista francés al transportista «Panthere» que se disponía á zarpar con 500 hombres de tropas regulares.

Dice que se estaban activando las reparaciones de los torpederos «Cushing» y «Winston».

Este último está acribillado por los proyectiles españoles de los fuertes de Cárdenas. Tiene 15 agujeros, y además una granada cayó en la máquina, deteriorándola sin estallar.

Para su reparación completa se necesitarán por lo menos tres semanas.

Dice después que los americanos no tenían miedo, teniendo que improvisarlo todo, y siendo de es notar que mientras se observaba una lentitud...

Respecto á la insurrección de Cuba, el corresponsal de «L' Eclair» celebró una «interview» con el titulado coronel insurrecto, Cateo,

y este le dijo que el general Blanco le organizado á lo largo de las costas un sistema de telégrafo para avisarse rápidamente de la aproximación de los buques yanquis.

En las alocuciones que el general en jefe dirige á las tropas, les inculca la idea de que los yanquis tienen gran temor á los españoles y les asegura que seis yanquis no valen lo que un español.

El ejército de España se compone de 80 mil hombres útiles, de los cuales hay 40 mil concentrados entre la Habana y Cárdenas.

Añade que los españoles cuentan con víveres para ocho meses.

El cabecilla insurrecto deploró el que la escuadra yanqui no haya podido impedir que los españoles desembarcasen en Santiago mucho material y provisiones, y ahora, comenzadas las lluvias, se ven imposibilitados de efectuar grandes operaciones.

Por último, aseguró Cateo que los insurrectos desean la ayuda de los yanquis para la expulsión de los españoles; pero de ningún modo quieren la anexión á los Estados Unidos.

—Si una vez terminada la guerra—dijo Cateo—los yanquis persisten en la anexión, sobrevendrán graves conflictos.

CRÓNICA

En la madrugada de ayer falleció en esta ciudad, tras larga y penosa enfermedad, nuestro querido amigo particular el joven don José Bartomeu Malet, hijo del conocido comerciante de esta plaza don Estéban Bartomeu Pradesaba.

Su entierro tendrá lugar á las once menos cuarto de la mañana, el cual se verá concurridísimo, por las muchas simpatías que goza en esta ciudad la familia Bartomeu.

Acompañamos á la referida familia en el inmenso dolor que les ha ocasionado tan sensible pérdida.

Esta noche si se reúne mayoría de señores concejales nuestro Excmo. Ayuntamiento celebrará la sesión ordinaria de primera convocatoria.

Lo recaudado ayer en esta ciudad en concepto de consumos asciende á pesetas 758'18.

El periódico «L' Autorité» publica un artículo firmado por M. de Cassagnac, que alogia el valor el patriotismo y el pundonor de los españoles.

Hace votos el articulista para que acabe pronto la guerra, no obligando su duración á España á convenir la paz mediante condiciones leoninas.

Con una hora de retraso llegó anteayer á Tortosa, el tren exprés procedente de Valencia,

La causa del mismo, fué el descarrilamiento de uno de los coches de tercera del tren mixto, ocurrido en un punto próximo á la estación de Torrellablanca. En cuanto el personal del tren se apercebíó de lo que ocurría, quitó el vagón descarrilado dejándole en la estación de referencia, y continuó la marcha el mixto, sin novedad. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Comunican de París que la Sra. de Iturbe, que es una hermosa y distinguida malagueña, ha convertido el salón de su palacio en obrador, donde se confeccionan curas antisépticas para los soldados de España.

Ayudan á la Sra. de Iturbe en esta piadosa labor las señoras de la aristocracia francesa.

La Delegación de Hacienda anuncia para los días 15, 22 y 28 del actual la enagenación en pública subasta de las minas tituladas «Esperanza», «Maria», «Unión», «Santa Tecla», y «Favorita», que radican, respectivamente, en los términos de Roquetas, Molá Tarragona y Poboleda.

Se lamentan los maestros calafates de Barcelona que á consecuencia de la crisis porque atraviesa la industria naval carecen de ocupación, de que no sean utilizados en las obras que se verifican en el crucero guarda costas «Numancia». El número de los que se hallan en aquella situación no excede de 16 ó 18 y apesar de ser tan pocos y tan extraordinario el trabajo que falta realizar en el citado buque y la urgencia de que sea terminado en breve, no han podido conseguir el jornal apotecido.

En el río Francolí en Tarragona sitio denominado «Pont vell», ocurrió anteayer tarde una sensible desgracia.

Cuando estuvo durmiendo la siete el pastor Venancio Ferro, su hijo Salvador de 13 años de edad, aprovechando aquella ocasión; se puso á nadar con tan fatal desgracia que se ahogó.

A los gritos del pobre padre que se aperebrió de lo que sucedía, acudió Ramón Rosich y á pesar de los esfuerzos que realizaron no pudieron sacar del agua con vida á aquel infeliz.

Un caso original y nunca visto ha sucedido en Cornellana (Lérida). Unos pastores lograron coger una cabrita montés, acabada de nacer, lo que se considera una hazaña.

Sábase que la cabra montés (isart) nace y echa á correr en seguida. La cabrita cogida por el cruel pastor, huyendo perseguida se encontró entre peñas y zarzas de las que no supo salir.

Ayer recibimos la visita de un veterano de la guerra de la independencia, natural de Rojals, que cuenta la friolera de ciento un año,

según certificado que presenta del parroco de dicho pueblo, que dice así:

«El infrascrito, certifica que Mariano, Parroco y Francisco Vilalta, fué bautizado en esta parroquia iglesia de San Salvador de Rojals en el día siete del mes de Septiembre del año mil setecientos noventa y siete, nacido el día antes á las seis y media de la tarde, vecinos del barrio del Pinatell, parroquia y término de este de Rojals.—Luis Riua, Pbro. C. P.»

Este anciano, conserva perfectamente todas las facultades y todavía hace caminatas de ocho horas. La comida que emplea es muy frugal, prefiriendo las legumbres á la carne.

Sirvió en el ejército el año 22 y fué mozo de la escuadra por espacio de diez años.

Hace ocho años salieron dos sujetos con intención de matarle y logró defenderse bien de sus agresores, que apelaron á la fuga.

La Diputación provincial de Tarragona ha acordado, á propuesta del Sr. D. Antonio Rossell, representar al Gobierno para que en obsequio á la viticultura, principal fuente de producción y riqueza en esta provincia, no se consigne premio de exportación sobre nuestros vinos.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZA de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

COMERCIAL

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEBOLS, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Table with market prices for various goods like Interior, Exterior, Colonial, Filipinas, Cubas, etc.

PARIS

Exterior. . . . 34'92 Nórtes. . . . 00'00

GIROS

Paris 84'50 d. y 00 p. Londres . . . 46'65

Movimiento del puerto de Tarragona

Table with shipping arrivals and departures including ship names like «Teresa», «Vicente Sanz», etc.

Mónica percibió perfectamente en medio de las exclamaciones de todos los asistentes. La diligencia enfiló al gran trote la ruta que descendía un poco á la salida del pueblo. Un instante después el carruaje entró en una curva y la iglesia se mostró á la izquierda con la tumba de Mictoria cubierta de rosas blancas. Marino había vuelto al lado de la tumba pues se veía una blusa azul destacándose del muro formado de piedras de un gris dorado...

Y Champcey desapareció de los ojos de Mónica nublados por las lágrimas.

VII

La señora Hortensia Dunois leía sentada en su «chaise longue» el cuerpo sostenido por dos almohadones, los pies cubiertos por una lijera manta que por los lados llegaba hasta el suelo.

Si su semblante, algunos años antes de una frescura tal que los transeuntes se volvían en la calle para mirarla, se había marchitado y en cierto modo afinado sin perder la delicada belleza de sus líneas. Había sido la linda señora Dunois; actualmente era una señora verdaderamente bella, pero de una belleza que provocaba una ternura llena de piedad. Diez años habían transcurrido desde su casamiento cuyo principio había sido muy feliz. El señor Dunois poseía una considerable fortuna y dirigía una de aquellas casas de banca en las cuales los provincianos depositan sus pequeñas economías. Las sumas puestas á parte no eran considerables, pero como que después de cada feria ó de cada venta importante, los clientes de la casa se apresuraban á llevar á la misma todo el dinero disponible, la casa disponía de un capital considerable. La reputación del señor Dunois era por sí sola una garantía de confianza, pues de padres á hijos los Dunois habían sido unos modelos de honor y de probidad.

La joven esposa por su parte aportó un dote considerable, un

carácter igual y bueno, su belleza actualmente ya pasada, y todas las cualidades prácticas de una señora de su casa. Cuando el domingo salió del brazo de su esposo, se decía á su alrededor: La bella pareja! Y cuando daban una comida, se exclamaba: Qué buena casa!

Y así es que parecían dichosos, y puede que lo fuesen. Solo una nube oscurecía el brillo del sol en este cielo tan azul; la falta de hijos.

Así pues, cuando al cuarto año de matrimonio, la señora Dunois sintió los primeros síntomas de un embarazo, aprobaron una gran alegría todas las personas que se interesaban por esta pareja modelo. Durante algunos meses todo marchó bien; la joven esposa no podía felicitarse por completo por haber conservado la salud en una prueba ordinariamente bastante penosa, cuando de pronto sintió en las piernas una debilidad tal, que el andar se le hizo difícil, sin ser por esto doloroso.

El médico enseguida ordenó el reposo absoluto en la «chaise longue» con el temor de un peligro que había podido producir los más desgraciados resultados. Hortensia se decidió á no andar más que por su cuarto y bien pronto solo desde la «chaise» á la cama.

El día del parto llegó, llevó al mundo un hijo bien constituido, cuyo nacimiento fué un motivo de grande alegría para la familia y para los amigos. Especialmente el señor Dunois estaba loco de alegría y desde entonces se forjó los mas bellos proyectos respecto el porvenir de este hijo, que asimismo era un heredero.

Sin embargo, transcurrieron las semanas, la señora Dunois hubiera debido abandonar la cama hacia mucho tiempo, y sus piernas parecían que se negaban á sostenerla. Podía moverlas, pero de ningún modo hacerles soportar el ligero peso de su cuerpo adelgazado.

Esto era más que debilidad; alguna causa desconocida debía ocasionar una torpeza tan poco normal. Los médicos se reunieron cerca del lecho de la enferma; se declaró que su salud era admirada...

250 toneladas, de Cotte, con bocoyes vacíos, con signado á los señores Vda. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

DESPACHADAS

Vapor «Corro de Cartagena», para Cotte, con vino.
Vapor «Cabo Ortegual», para Marsella y en calas, con carga general.
Vapor «Vicente Sanz», para Barcelona, con cargo general.

do don Juan Vallés Sureda, don Juan Llauredó Prats, don Juan Vallés Vallduví y don Francisco Prius Demestre.

Londres	90 dfr	00'00	opers.
»	dfr	00'00	»
Paris	dfr	00'00	»
Marsella	8 dfr	00'00	»
VALORES LOCALES			
Gas Reusense		750	
Industrial Harinera		500	
Banco de Reus		475	
Manufacturera de Algodón		100	
C. Reusense de Tranvías			
C. Reusense de Tranvías			
privilegiadas 5 por 100,		150	
Sociedad Hidroforica			

J. MARSANS. ROR.

Representante: JOAQUIN SOCIATS
REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el día de anteayer:

Interior	47'25	Amortizable	58'00
Exterior	62'75	Francias	19'85
Filipinas	00'00	Cubas 86	60'75
Aduanas	76'00	Cubas 90	50'25
Nortes	22'75	Ext. Paris	34'56
Obligaciones 6 p/s Francia			60'00
Obligaciones 3 p/s id.			37'00

Paris	84'50	Londres	46'65
-----------------	-------	-------------------	-------

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Modesto.
Santos de mañana.—San Juan.

**OFICIAL
EDICTO**

DE SEGUNDA SUBASTA DE FINCAS

D. José R. Gimenez de Quiroz. Agente Ejecutivo por débitos á favor de la Hacienda pública

Hago saber: Que por providencia del día de hoy dictada en méritos del expediente de apremio que me hallo instruyendo contra los deudores que luego se dirán por débitos de la Contribución Territorial y Urbana del 2.º, 3.º y cuarto trimestre de 1896 á 97 se sacan á pública licitación por segunda vez los bienes inmuebles que á continuación se expresan:

RUSTICA

D. José Ferré Voltas: Una pieza de tierra en la partida «Matet», de extensión 1'30 jornales afecta á un censal de 266'66 pesetas; valorada en 600 pesetas. Débito 32'27 pesetas.

D. Pablo Pamies Garcia: Una pieza de tierra en la partida «Burga», de extensión 1'75 jornales; valorada en 466'67. Débito 19'82 pesetas.

D. José Serrijol Badia: Una pieza de tierra en la partida «Masalbó», de extensión 95 centimos de jornal; valorada en 333'34 pesetas. Débito 19'82 pesetas.

URBANA

Doña Teresa Pagés Mercadé: Parte de una casa en esta ciudad y calle de la Creu Vermella núm. 16; valorada en 500 pesetas. Débito 14'17 pesetas.

Antonio Papió Ciurana y Maria Salvat Ciurana como sucesores de José Ollé Monjo: Una casa en la calle Gornals núm. 7; valorada en 4950 pesetas. Débito 29'17 pesetas.

Antonio Aulestia Agudé: Una casa en la calle Jardines núm. 5; valorada en 10000 pesetas. Débito 23'54 pesetas.

José Gras Badia: Una casa en la calle Rambla de Massini núm. 3; valorada en 2250 pesetas. Débito 21'50 pesetas.

José Estany Puigpelat: Una casa en la calle Miramar núm. 25; valorada en 1800 pesetas. Débito 15'67 pesetas.

Francisco Salvat Alsina: Una casa en la calle Nueva camino de Salou núm. 4; valorada en 1500 pesetas. Débito 28'79 pesetas.

Joaquin R. Cortada sucesor de Pablo Puig Freixa: Una casa en el callejón del Oubi número 3 bis; valorada en 6450 pesetas. Débito 96'15 pesetas.

José Mercadé Pamies: Una casa en la calle dels Rechs núm. 23; valorada en 433'32 pesetas. Débito 26'96 pesetas.

Jaime Durán Domenech: Una casa en la calle San Francisco núm. 1; valorada en 4500 pesetas. Débito 25'60 pesetas.

Lorenzo Martin Caixés: Una casa en la calle Plaza de los Castillejos núm. 2; valorada en 2250 pesetas. Débito 44'87 pesetas.

Juan Llaberia Bessó y Maria Aragonés Anjauná consortes, sucesores de don Juan Anguera Sureda: Una casa en la calle de Santa Elena núm. 13; valorada en 7500 pesetas. Débito 136'92.

Pedro Masdeu Fábregas: Una casa en la calle de la Fortuna núm. 17; valorada en 3750 pesetas. Débito 70'6 pesetas.

Salvador Serra Gallart: Una casa en la calle de la Victoria núm. 8; valorada en 3750 pesetas. Débito 59'75 pesetas.

Magdalena Colomé Ribas: Una pieza de tierra con una casa de campo en la partida «Collblanch» de 1'75 jornales estadísticos; valorada en 800 pesetas. Débito 22'40 pesetas.

José Mariné Tous: Una tierra con su casa de campo en la partida «Castellet» de 90 centimos de jornal; valorada en 400 pesetas. Débito 10'47 pesetas.

Juan Bautista Aulestia: Una tierra con su casa de campo en la partida «Castellet», de 1'50 jornales estadísticos; valorada en 2346'64 pesetas. Débito 10'47 pesetas.

Francisco Salvadó Forcadás: Una tierra con su casa de campo en la partida «Masalbó», es parte de otra de 7'25 jornales estadísticos; valorada en 1506'67 pesetas. Débito 10'47 pesetas.

José Plana Forasté: Una tierra con su casa de campo en la partida «Masalbó», de 2 jornales estadísticos; valorada en 1533'34 pesetas. Débito 10'47 pesetas.

Pedro Mercadé Anguera: Una tierra con su casa de campo en la partida «Masalbó» de 4'35 jornales estadísticos; valorada en 2400 pesetas. Débito 10'47 pesetas.

Francisco Gebellí Llauredó: Una tierra con su casa de campo en la partida «Rubió» de 1'65 jornales estadísticos; valorada en 1066'67 pesetas. Débito 10'18 pesetas.

Magdalena Martí Vallverdú: Una tierra con su casa de campo en la partida Roquis, de 2'95 jornales estadísticos; valorada en 1400 pesetas. Débito 10'46 pesetas.

Antonio Biscarrués Balañá: Una tierra con su casa de campo en la partida Cinch Ponts de 2'60 jornales estadísticos; valorada en 1666'67 pesetas. Débito 11'90 pesetas.

Rosa Castelló Font: Una tierra con su casa de campo en la partida Sant Roch de 2 jornales estadísticos; valorada en 906'67 pesetas. Débito 11'90 pesetas.

Viuda Josefa Vidal Valls: Una tierra con su casa de campo en la partida Sant Roch, de 2'65 jornales estadísticos; valorada en 1600 pesetas. Débito 11'91 pesetas.

José Ferrando Martí: Una tierra con su casa de campo en la partida Quart, de 2'15 jornales estadísticos; valorada en 2573. Débito 11'87 pesetas.

Maria Bartolí, viuda de Boté: Una tierra con su casa de campo en la partida Quart ó Coll Blanch, de 2'50 jornales estadísticos; valorada en 9460 pesetas. Débito 10'45 pesetas.

Juan Graset Barenys: Una tierra con su casa de campo en la partida Castellet, de 1 jornal estadístico; valorada en 1066'67 pesetas. Débito 10'45 pesetas.

José Ferré Poblet: Una tierra con su casa de campo en la partida Masalbó, de 1 jornal estadístico; valorada en 4000 pesetas. Débito 11'87 pesetas.

José Maria Pujals Martí: Una tierra con su casa de campo en la partida Castellet, de 2'30 jornales estadísticos; valorada en 1600 pesetas. Débito 11'87 pesetas.

Isidro Llauredó Guillem: Una tierra con su casa de campo en la partida Monterols de 2'45 jornales estadísticos; valorada en 6800 pesetas. Débito 11'87 pesetas.

Antonia Barenys encarg. Cuchi: Una tierra con su casa de campo en la partida Monterols, de 1'55 jornales estadísticos; valorada en 466'67 pesetas. Débito 10'45 pesetas.

Jaime Sardá Cervera: Una tierra con su casa de campo en la partida Grass de 2'35 jornales estadísticos; valorada en 1066'67 pesetas. Débito 11'87 pesetas.

Francisco Roig Ribas sucesor de Francisco Ribas Ballester: Una casa en la calle callejón del Hospital núm. 5; valorada en 1500 pesetas. Débito 12'70 pesetas.

La venta en pública subasta de las anteriores fincas, tendrá efecto en las Casas Consistoriales de esta localidad el día 20 de Junio de 1898 á las once de la mañana por espacio de

una hora, debiendo advertir al público en general para su conocimiento, que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del valor de las fincas.

Dado en Reus á 13 de Junio de 1898.—El Agente Ejecutivo, José R. Gimenez.

Recomendaciones

EL ABOGADO

Don Pedro Mariné y Salvat

ha trasladado su habitación y despacho, á la arrabal de Santa Ana, 64, 1.º

ERRORES

QUE DEBEN DESVANECERSE

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una solá hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, estan contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que **la curación de las hernias pertenece unica y exclusivamente al arte mecánico**, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Á LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultadlo con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más prente, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «cautchouc» con resorte, ateviguándolo así el número ya importante de criaturas curadas por tal remedio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos» para evitar la carga-zón de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la ote-sidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»
REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

Ultima hora

Madrid, 14.

Los yanquis en Guantánamo

El «Heraldo» de Madrid acaba de recibir un despacho de su corresponsal en Nueva-York, afirmando el desembarco de los yanquis en Guantánamo.

Dice además que el ejército invasor tuvo las siguientes bajas: muertos el cirujano Gibbs, un sargento y dos soldados, y desaparecidos dos tenientes y algunos de los individuos que formaban la vanguardia.

Los americanos han resuelto, antes de internarse en Cuba, esperar la llegada de 70 insurrectos para que le sirvan de guía.

Mas detalles

El corresponsal del «Heraldo» en Nueva-York amplía el relato referente al desembarco de los norte-americanos en Guantánamo.

Parece ser que nuestros soldados esperaron ocultos en matorrales el avance del enemigo.

Los fogonazos que tiraban estos, así como los reflectores de la escuadra yanqui iluminaban las posiciones que ocupaban las tropas españolas.

Entonces los buques enemigos bombardearon a nuestro ejército.

Entablóse enseguida una feroz lucha cuerpo á cuerpo.

Los oficiales españoles llegaron á hacer uso de los revolvers para contener el avance del enemigo.

Los tenientes americanos desaparecidos se llamaban Neguille y Suln.

Un despacho del general Blanco

El general Blanco comunica al Gobierno que se muestra confiado y satisfecho de la marcha de la guerra, dándole cuenta, además, de las me-

didias que ha tomado para el aprovisionamiento y concentración de las tropas.

Optimismo

El Gobierno se muestra hoy extremadamente optimista.

Dice que tiene mejores impresiones de Filipinas.

A pesar de ello no comunica noticia alguna de interés, manifestando que no ha recibido telegramas del Archipiélago.

Un buque yanqui á flote

Un cablegrama de Nueva York dice que ha sido puesto á flote sin avería alguna, el acorazado San Francisco.

Retirada de los yanquis

Comunican de Nueva York que los norte-americanos que habían desembarcado en Guantánamo han abandonado sus posiciones, retirándose á la orilla del mar, pues creyéndose poco seguros se hallarán en el nuevo paraje que han escogido al abrigo de la escuadra americana.

Esta retirada del ejército invasor ha producido malísima impresión en los Estados Unidos.

Las Cortes y el Gobierno

El Gobierno cree que los presupuestos quedarán aprobados á fines de la semana próxima. Las Cortes permanecerán abiertas hasta fines del mes actual.

—El señor Capdepon ha negado la existencia de telegramas de Cuba.

La escuadra de Cervera

La prensa americana continua tratando del viaje de nuestra escuadra.

Dice que cuando llegaron á Curazao llevaban pocas provisiones, de modo que les fué preciso comprar allí comestibles por valor de 80000 francos.

Las autoridades de aquel punto solo les permitieron adquirir tres mil toneladas de carbón.

Los periódicos yanquis confiesan ingenuamente que la suma habilidad del almirante Cervera burló la vigilancia de las escuadras americanas.

Servicio particular

Madrid 14.

El almirante Sampson ha protestado de la inactividad que muestran las tropas en Tampa; quejase de los nulos resultados obtenida por los bombardeos efectuados en varios puntos de Santiago de Cuba, y ha añadido que si el almirante español Cervera lograra burlar la escuadra bloqueadora, él se suicidaría.

—Los buques americanos han capturado un barco inglés que conducía carbón que se supone iba destinado á los españoles.

Madrid, 14.

Oficial.—Ilo Ilo.—Continúa sin saberse noticias de Manila.

Los moros de Mindanao atacaron el poblado Tukuran, habiendo sido rechazados por fuerzas leales y dejando en el campo 36 muertos, suponiéndose que se llevaron muchos más.

—En las Visayas el espíritu se halla levantadísimo.

Madrid, 14.

Oficial.—Frente á Santiago de Cuba se divisan 17 buques enemigos, fuera del alcance de los cañones de los fuertes.

—En la Habana aparecen 2 cañoneros, 2 cruceros y un monitor.

NO MAS CALVOS

LA ALOPESIA HA MUERTO

Ha llegado en esta ciudad el señor Vega, autor de LA POMADA PRODIGIOSA, específico mediante su aplicación destruye la atrofia del folículo y vuelve piloso dando por resultado la salida del cabello por rebelde que sea la calvicie.

Precio de los frascos de 15 á 25 pesetas.

También se hacen contratos mediante los cuales no se recibe cantidad alguna hasta ver los resultados.

Horas de consulta y venta de 9 de la mañana á 7 de la tarde.

Estará en esta ciudad hasta el 25 del actual. Próximamente saldrá con dirección á París, dejando en esta una sucursal para la venta.

CONSULTA GRATIS, Hotel de Londres.—Reus.

Imp. Ferrando.—Reus.

EL LIBERAL DE REUS

Diario político, y de avisos y noticias

Redacción y Administración en esta Imprenta

(PLAZA CONSTITUCIÓN. PÓRTICOS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En Reus al mes pesetas 1'50, Fuera, trimestre, 5.- Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS APRECIOS CONVENCIONALES

EN ESTA IMPRENTA

se confeccionan toda clase de trabajos concernientes al arte de imprimir, desde los más sencillos a los más lujosos, con extraordinaria rapidez y economía.

PROMPTUARI

DE LA ESCRIPTURA CATALANA

MÉTODO SENZILL Y FACIL

FRANCISCO FLOS Y CALCAT

PRECIO 6 REALES

SE VENDE EN ESTA IMPRENTA

Altas y Bajas para la contribución industrial.

Se venden en esta imprenta.

CONSULTA GRATIS. Hotel de Londres.- Reus.

Imp. Ferrando.- Reus.

MORTUORIOS

Se reciben en la Administración hasta las 2 de la madrugada.

Se reciben en la Administración hasta las 2 de la madrugada.

Se reciben en la Administración hasta las 2 de la madrugada.

Se reciben en la Administración hasta las 2 de la madrugada.

Se reciben en la Administración hasta las 2 de la madrugada.

Se reciben en la Administración hasta las 2 de la madrugada.